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～ 松長小学校と小中川小学校の学校統合に関する情報をお知らせします ～ 

令和５年２月１０日(金)に今年度最後の「第５回学校統合準備会（以下「第５回準備

会」という。）」を、小中川小学校（会議室）において開催しました。第５回準備会では、

次年度の協議内容等に関する意見交換を行いました。 

このたびの「統合準備会通信-第３号-」では、今年度の活動を振り返るとともに今後

の協議のポイントや予定等について、保護者や地域の皆さまにお知らせします。 

 

 

 

 

 

統合準備会では、学校統合を進めるにあたって必要と思われる事項を学校や市教育

委員会に要望してきました。その主な事項は次のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  - 第３号 -  
 令和５年２月１５日発行 

燕市学校統合準備会 

松長小学校・小中川小学校 統合準備会  

学校みらい 通信 

 

統合準備会からの要望事項 

≪要望 １≫ 

両校の児童交流について 

① 最初はオンライン交流から実施する。 

② 子どもたちの意見を取り入れた企画にする。 

③ それぞれの学校に訪問する。 

例)夏のプール授業は松長小のプールで合同実施。 

➡ 学校間の児童交流について要望 

≪要望 ４≫ 

松長小学校創立 1５0 周年記念事業

と学校の閉校式を行う予定である。市

の支援をお願いしたい。 

➡ 閉校記念事業への支援を要望 

≪要望 ３≫ 

登下校の安全確保の観点から、スクールバスの

運行は２台体制で行っていただきたい。 

➡ 遠距離通学に対する支援を要望 

≪要望 ２≫ 

統合後は体操着を小中川小のものに揃えたいと

いった声がある。体操着の買い替えに対して市の

支援をお願いしたい。 

➡ 体操着買い替えに対する補助制度を市へ要望 

委員からの要望はホワイトボードに記録 
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開催概要 

  １．期 日 等 令和 4 年 9 月 13 日（火） 18：30～  【小中川小学校】 

２．協議事項 それぞれの学校のイメージと児童の交流方法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催概要 

  １．期 日 等 令和 4 年 10 月 4 日（火） 18：30～ 【松長小学校】 

２．協議事項 児童の交流方法について 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

開催概要 

  １．期 日 等 令和 4 年 10 月 18 日（火） 18：30～ 【小中川小学校】 

２．協議事項 PTA 組織について、スクールバスの運行について 他 

 

 

 

 

 

 

 

白熱した意見交換の様子 

【児童交流のポイントを提案】 

① オンラインを活用した交流を開始する。 

② 子ども同士での交流企画を考える。 

③ それぞれの学校へ訪問する。 

④ ①～③について子どもたちにアンケートを実施する。 

令和４年度の活動実績 

第１回学校統合準備会の開催 

【委員からの意見を抜粋】 

 （協議テーマ）自分たちの学校のイメージと学校の良いところは何か。 

  松長小学校 

  ・学年問わず仲が良い。 ・地域で知らない人がいない。 ・挨拶ができている。 

・上級生の面倒見が良い。 ・アットホームなところ。 ・地域との繋がりが強い。  

・保護者間での協力体制ができている。 ・子どもたちがとても素直なところ。 

  小中川小学校 

  ・元気がいい。 ・挨拶ができる。 ・エネルギッシュ。 ・互いに高め、認め合える。 

・喜び合える。 ・自然が豊か。 ・校庭内に森がある。 ・校舎がきれい。  

・登下校に地域の見守りがある。 ・子どもたちに真摯に向き合い、相談できる環境がある。 

第２回学校統合準備会の開催 

第３回学校統合準備会の開催 

【委員からの意見を抜粋】 

PTA 組織について 

・この機会に PTA 組織の見直しに取り組みたい。 ・PTA 役員の人数削減を考えたい。 

スクールバスの運行について 

・バス停の位置の決定は安全を重視する。  ・歩く力を養うことも念頭に検討したい。 

・保護者の連絡網を活用した体制整備が必要である。 
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開催概要 

  １．期 日 等 令和 4 年 1１月 1 日（火） 18：30～ 【松長小学校】 

２．協議事項 授業で使う副教材について、安全対策について 他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次年度の計画と協議のポイント 

1．学校統合準備会の開催計画について 

  ① 学校統合準備会の開催数・・ 10 回以内 

  ② 委員数・・ 14 人 

  ③ 組織体制・・学校活動・PTA 組織検討グループ／通学路安全対策検討グループ 

 

２．協議のポイントについて 

 ・児童交流を契機に、子ども同士、親同士の親睦を深めることを検討すること。 

 ・学校統合後の状況を想定したうえで検討を行うこと。 

 ・スクールバスの運行については、現地確認や PTA の意見を広く聴取すること。 

 ・PTA の組織改編に着手すること。 

 ・子どもたちの教育環境を最優先に検討を進めること。 

第４回学校統合準備会の開催 

【委員からの意見を抜粋】 

・市は統合後の体操着の買い替えに支援してほしい。 

・学校で副教材の調整を進めてもらいたい。 

・スクールバスや車での送迎が増える。駐車場の 

整備、拡張するなど安全対策が必要。 

・バス停の位置を決定する際に、運行ルートを保護者

等に周知し、意見を保護者等から募ったらどうか。 

・危険箇所に関するハンドブックがあると良い。 

ホワイトボード一面に意見を集約（上） 

検討内容を熱心に聞き入る様子（左・下） 
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 学校統合後のスクールバスの運行ルートについては、学校統合準備会で協議を重ね、 

いくつかの案を検討してきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度の学校統合準備会は、令和５年２月１０日(金)の第５回をもって終了となります。

委員の皆様、大変ありがとうございました。また、令和５年度はこれまで

協議した内容をより具体的な形としていけるよう、引き続きご協力を宜し

くお願いします。 

なお、右のＱＲコードからは、市のホームページで公開している「学校

みらい通信」のバックナンバーがご覧いただけます。 

 

 

 

【皆さまのご意見をお聞かせ下さい】 

《問い合せ先》 燕市学校統合準備会事務局 担 当：横田 ・ 小川 （燕市 学校教育課内） 

電 話：0256-77-8191   E-ﾒｰﾙ：edu_gakkou@city.tsubame.lg.jp 

事務局よりお知らせ 

 

スクールバスの運行ルートの検討 

これまで検討した運行ルート【案】 

  ①長所集会所→松長公民館（舘野児童）→草薙神社→学校到着 

  ②長所集会所→長所団地→松長公民館（舘野児童）→草薙神社→学校到着      

（※団地居住の児童が多いことから団地を経由する） 

  ③全員が松長公民館に集合→学校到着 

≪中間報告≫ 

令和 6 年 4 月以降のスクールバスについて、統合準備会では運行ルートや

バス停の位置等に関してこれまで協議を重ねてきましたが、児童の登下校の

安全対策や降雪時の対応など、検討すべき課題が残された状況です。 

 このことから、具体的な運行ルート等に関しては、次年度も引き続き検討

を進めていきます。また、児童の交流会も兼ねてスクールバスの利用体験も

計画していく予定です。 

 
スクールバスの情報（運行ルート等）について

は、「学校みらい通信」を通じて今後お知らせ

する予定です。 

令和 4 年度より学区外就学児童用 

スクールバスを運行しています。 


